

## 6 Société et Culture

## Ici et ailleurs

• Tradition

## Les Sekiani en symbiose



LA communauté Sekiani s'est retrouvée, le week-end écoulé, au domicile de son chef, Jean-Bernard Idolo, à Nzeng-Ayong. Objectif de cette manifestation hautement spirituelle : "rendre hommage aux ancêtres et aux génies protecteurs de la communauté pour que ceux-ci pérennisent la paix sociale et la sécurité des populations". La grande marche organisée par la suite a débouché sur le partage d'un repas au cimetière de Messolo (Alibandeng). Des veillées de danses traditionnelles ont agrémenté ces retrouvailles au cours desquelles les anciens ont transmis aux plus jeunes membres des savoirs ésotériques basés sur les us et coutumes propres à leur communauté.

• Droits de l'homme

## Haro sur les châtiments corporels des enfants

La France doit interdire les châtiments corporels à l'égard des enfants, a demandé, hier, un comité de l'Onu, dont le rapport épingle aussi les autorités françaises sur des sujets allant de la discrimination à l'égard des Roms et des migrants, aux mauvais traitements des enfants handicapés. Ces recommandations non contraignantes font suite à l'examen de la France devant les instances des Nations Unies à la mi-janvier.

• Danse

## Nouvelle tête au Ballet de l'Opéra de Paris

L'ancienne danseuse étoile française, Aurélie Dupont, 43 ans, va remplacer à la tête du Ballet de l'Opéra de Paris son compatriote Benjamin Millepied, qui a annoncé sa démission, hier, après 14 mois d'une gestion contestée au sein de la prestigieuse institution. Arrivé des Etats-Unis en novembre 2014, dans un vent de glamour, le chorégraphe star et époux de l'actrice israélo-américaine Nathalie Potman, a jeté l'éponge pour se consacrer à la création, certains suggérant que la "greffe" n'avait pas pris.

Rassemblées par P.M.M

## Santé/Journée mondiale contre le cancer, hier Avec l'espoir d'une réduction plus accrue de la mortalité



Simone Mensah, vice-présidente de la FSBO, au cours de son allocution.



Dr Abdelaziz Barkia, président de l'Amspev, présentant les résultats de l'étude.



L'assistance hier à l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba.



Une vue des experts ayant travaillé sur cette étude.

Frédéric Serge LONG  
Libreville/Gabon

*C'est du moins ce que révèle l'étude que vient de réaliser l'Amspev et le ministère gabonais de la Santé, indiquant que la vaccination de routine des adolescentes contre le Papillomavirus humain (PVH) permettrait de réduire, à long terme, l'incidence des cancers du col de l'utérus.*

LA communauté internationale commémorait, hier, la journée mondiale contre le cancer. Une commémoration révélatrice à nouveau de la densité des chiffres ravageurs de cette maladie à travers le monde. 70% des décès par cancer surviennent en Afrique, en Asie et en Amérique latine. Ces mêmes pays rassemblent 60% des nouveaux cas de cancers, selon des données collectées par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) en 2014. A Libreville, l'espoir d'une réduction plus accrue de la mortalité liée à cette maladie s'affirme. Du moins, en ce qui concerne les cancers féminins. En effet, selon les résultats d'une étude conjointement réalisée par l'Association maro-

caine pour la santé publique et environnementale (Amspev) et le ministère gabonais de la Santé, la vaccination de routine des adolescentes contre le Papillomavirus humain (PVH) permettrait de réduire à long terme l'incidence des cancers du col de l'utérus lié au PVH de 86% à 92%. D'où la nécessité, aujourd'hui, de planifier et de mettre en œuvre une stratégie nationale anti-PVH en République gabonaise.

A l'initiative de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba pour la famille (FSBO), la restitution des résultats de cette étude portant sur la pertinence, l'acceptabilité et la faisabilité de l'implantation d'un programme de vaccination contre le PVH au Gabon a été faite, hier matin, à l'auditorium de l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba, par Dr Abdelaziz Barkia, président de l'Amspev, en présence d'un parterre d'invités. Parmi les cancers féminins, celui du col de l'utérus est le premier, avec une incidence annuelle de 19,9 nouveaux cas pour 100 000 femmes, dont environ 41% décèdent avant même d'entamer un traitement. Le vaccin se

# DAVID NGOMO MVE

**06 Février 2013- 06 Février 2016**

Voilà 3 ans que **David NGOMO MVE** Général d'Armée et de Gendarmerie est retourné dans la MAISON DU PERE. En sa mémoire et pour le repos de son âme, une messe sera célébrée le samedi 06 février 2016 à la Cathédrale Sainte Marie de Libreville à 18h30

Puissent ceux qui l'ont connu et aimé avoir une pensée pieuse en ce jour.

" NE MEURT REELLEMENT QUE CELUI QU'ON OUBLIE "

Ton épouse Viviane Ngomo